
日南町第７回定例H29年12月15日
────────────────────────────────────────
　　　平成29年　第７回（定例）日　南　町　議　会　会　議　録（第３日）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　平成29年12月15日（金曜日）
────────────────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　議事日程（第３号）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　平成29年12月15日　午前９時開議
日程第１　議案第72号　日南町病院事業会計の未処分利益剰余金の処分について
日程第２　議案第73号　日南町地域医療総合確保基金条例の制定について
日程第３　議案第74号　日南町病院事業の設置等に関する条例の一部改正について
日程第４　議案第75号　日南町職員定数条例の一部改正について
日程第５　議案第76号　日南町職員の育児休業等に関する条例の一部改正について
日程第６　議案第77号　日南町行政手続条例の一部改正について
日程第７　議案第78号　日南町地域経済牽引事業の促進等に係る促進地域における固定資
産税の課税免除に関する条例の制定について
日程第８　議案第79号　日南町農用地整備事業の経費の賦課徴収に関する条例の廃止につ
いて
日程第９　議案第80号　平成29年度日南町一般会計補正予算（第５号）
日程第10　議案第81号　平成29年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）
日程第11　議案第82号　平成29年度日南町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）
日程第12　議案第83号　平成29年度日南町病院事業会計補正予算（第１号）
日程第13　議案第84号　日南町職員の給与に関する条例及び日南町病院事業職員の給与の
種類及び基準に関する条例の一部改正について
日程第14　議案第85号　平成29年度日南町一般会計補正予算（第６号）
日程第15　議案第86号　平成29年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第３号）
日程第16　議案第87号　平成29年度日南町介護保険特別会計補正予算（第２号）
日程第17　議案第88号　平成29年度日南町病院事業会計補正予算（第２号）
日程第18　議員派遣の件
日程第19　委員会の閉会中の継続調査について
（議会運営委員会の調査）
（総務教育常任委員会の調査）
（経済福祉常任委員会の調査）
（議会広報常任委員会の調査）
（中心地域整備に関する調査特別委員会の調査）
　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　本日の会議に付した事件
日程第１　議案第72号　日南町病院事業会計の未処分利益剰余金の処分について
日程第２　議案第73号　日南町地域医療総合確保基金条例の制定について
日程第３　議案第74号　日南町病院事業の設置等に関する条例の一部改正について
日程第４　議案第75号　日南町職員定数条例の一部改正について
日程第５　議案第76号　日南町職員の育児休業等に関する条例の一部改正について
日程第６　議案第77号　日南町行政手続条例の一部改正について
日程第７　議案第78号　日南町地域経済牽引事業の促進等に係る促進地域における固定資
産税の課税免除に関する条例の制定について
日程第８　議案第79号　日南町農用地整備事業の経費の賦課徴収に関する条例の廃止につ
いて
日程第９　議案第80号　平成29年度日南町一般会計補正予算（第５号）
日程第10　議案第81号　平成29年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）
日程第11　議案第82号　平成29年度日南町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）
日程第12　議案第83号　平成29年度日南町病院事業会計補正予算（第１号）
日程第13　議案第84号　日南町職員の給与に関する条例及び日南町病院事業職員の給与の
種類及び基準に関する条例の一部改正について
日程第14　議案第85号　平成29年度日南町一般会計補正予算（第６号）
日程第15　議案第86号　平成29年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第３号）
日程第16　議案第87号　平成29年度日南町介護保険特別会計補正予算（第２号）
日程第17　議案第88号　平成29年度日南町病院事業会計補正予算（第２号）
日程第18　議員派遣の件
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日程第19　委員会の閉会中の継続調査について
（議会運営委員会の調査）
（総務教育常任委員会の調査）
（経済福祉常任委員会の調査）
（議会広報常任委員会の調査）
（中心地域整備に関する調査特別委員会の調査）
　　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　　出席議員（11名）
　　　　　　２番　山　本　芳　昭君　　　　　　３番　坪　倉　勝　幸君
　　　　　　４番　荒　木　　　博君　　　　　　５番　近　藤　仁　志君
　　　　　　６番　惠比奈　礼　子君　　　　　　７番　久　代　安　敏君
　　　　　　８番　大　西　　　保君　　　　　　９番　足　羽　　　覚君
　　　　　　10番　古　都　勝　人君　　　　　　11番　福　田　　　稔君
　　　　　　12番　村　上　正　広君
　　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　欠席議員（なし）
　　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　欠　　員（１名）
　　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　事務局出席職員職氏名
局長　───────　岩　崎　昭　男君　　書記　───────　井　川　夏　実君
　　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　説明のため出席した者の職氏名
町長　───────　増　原　　　聡君　　副町長　──────　中　村　英　明君
教育長　──────　丸　山　　　悟君　　総務課長　─────　高　見　正　司君
企画課長　─────　木　下　順　久君　　教育次長　─────　安　達　才　智君
住民課長　─────　淺　田　雅　史君　　病院事業管理者　──　中　曽　森　政君
農林課長　─────　久　城　隆　敏君　　病院事務部長　───　古　井　　　聡君
建設課長　─────　財　原　　　積君　　福祉保健課長　───　梅　林　千　恵君
保育園長　─────　田　邊　陽　子君　　会計管理者　────　花　倉　幸　江君
農業委員会事務局長　　伊　田　英　寿君
　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　午前９時００分開議
○議長（村上　正広君）おはようございます。
　ただいまの出席は１１名であります。定足数に達していますので、第７回日南町議会定
例会を再開いたします。
　直ちに本日の会議を開きます。
　本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１　議案第７２号　から　日程第４　議案第７５号
○議長（村上　正広君）タブレットの議案ファイルをお開きください。１ページから４ペ
ージ、日程第１、議案第７２号、日南町病院事業会計の未処分利益剰余金の処分につい
て、日程第２、議案第７３号、日南町地域医療総合確保基金条例の制定について、日程第
３、議案第７４号、日南町病院事業の設置等に関する条例の一部改正について、日程第
４、議案第７５号、日南町職員定数条例の一部改正について、以上、日南病院関係４議案
を一括議題として、前回の議事を継続いたします。
　各案に対する質疑は前回行いましたが、ここで質疑漏れがあればこれを許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　討論、採決は議案ごとに行います。
　日程第１、議案第７２号、日南町病院事業会計の未処分利益剰余金の処分についての討
論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
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　議案第７２号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第２、議案第７３号、日南町地域医療総合確保基金条例の制定についての討論を許
します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第７３号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第３、議案第７４号、日南町病院事業の設置等に関する条例の一部改正についての
討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第７４号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第４、議案第７５号　日南町職員定数条例の一部改正についての討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第７５号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第５　議案第７６号
○議長（村上　正広君）タブレット５ページから８ページ、日程第５、議案第７６号、日
南町職員の育児休業等に関する条例の一部改正についてを議題とし、前回の議事を継続い
たします。
　本案に対する質疑は前回行いましたが、ここで質疑漏れがあればこれを許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　日程第５、議案第７６号、日南町職員の育児休業等に関する条例の一部改正についての
討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第７６号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第６　議案第７７号
○議長（村上　正広君）タブレット９ページから１５ページ、日程第６、議案第７７号、
日南町行政手続条例の一部改正についてを議題とし、前回の議事を継続いたします。
　本案に対する質疑は前回行いましたが、ここで質疑漏れがあればこれを許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
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　日程第６、議案第７７号、日南町行政手続条例の一部改正についての討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第７７号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第７　議案第７８号
○議長（村上　正広君）タブレット１６ページから１８ページ、日程第７、議案第７８
号、日南町地域経済牽引事業の促進等に係る促進地域における固定資産税の課税免除に関
する条例の制定についてを議題とし、前回の議事を継続いたします。
　本案に対する質疑は前回行いましたが、ここで質疑漏れがあればこれを許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　日程第７、議案第７８号、日南町地域経済牽引事業の促進等に係る促進地域における固
定資産税の課税免除に関する条例の制定についての討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第７８号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第８　議案第７９号
○議長（村上　正広君）タブレットの１９ページ、日程第８、議案第７９号、日南町農用
地整備事業の経費の賦課徴収に関する条例の廃止についてを議題とし、前回の議事を継続
いたします。
　本案に対する質疑は前回行いましたが、ここで質疑漏れがあればこれを許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔質疑なし〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　日程第８、議案第７９号、日南町農用地整備事業の経費の賦課徴収に関する条例の廃止
についての討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第７９号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第９　議案第８０号　から　日程第１２　議案第８３号
○議長（村上　正広君）タブレット２０ページから７３ページ、日程第９、議案第８０
号、平成２９年度日南町一般会計補正予算（第５号）、日程第１０、議案第８１号、平成
２９年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）、日程第１１、議案第８２号、
平成２９年度日南町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）、日程第１２、議案第
８３号、平成２９年度日南町病院事業会計補正予算（第１号）、以上、平成２９年度補正
予算関係４議案を一括議題として、前回の議事を継続いたします。
　各案に対する質疑は前回行いましたが、ここで質疑漏れがあればこれを許します。な
お、質疑のときは議案番号をお示しの上、質疑をお願いいたします。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
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　これより討論、採決を行います。
　討論、採決は議案ごとにこれを行います。
　日程第９、議案第８０号、平成２９年度日南町一般会計補正予算（第５号）の討論を許
します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第８０号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第１０、議案第８１号、平成２９年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第２
号）の討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第８１号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第１１、議案第８２号、平成２９年度日南町後期高齢者医療特別会計補正予算（第
１号）の討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第８２号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第１２、議案第８３号、平成２９年度日南町病院事業会計補正予算（第１号）の討
論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第８３号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１３　議案第８４号
○議長（村上　正広君）タブレットの追加議案ファイルをお開きください。１ページから
１１ページ、日程第１３、議案第８４号、日南町職員の給与に関する条例及び日南町病院
事業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部改正についてを議題といたします。
　本案につき、提案者から提案理由の説明を求めます。
　増原町長。
○町長（増原　　聡君）議案第８４号、日南町職員の給与に関する条例及び日南町病院事
業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部改正についてでございます。
　概要といたしましては、一般職の職員の給与に関する法律の一部を改正する法律、きょ
う公布されましたけども、これにより日南町職員の給与に関する条例の一部を改正し、あ
わせて医療職給料表の適用を受ける職員に対する初任給調整手当について整理するもので
ございます。
　内容につきましては、給料表につきましては、平成２９年の４月にさかのぼりまして、
平均給与を０．１５％引き上げるものでございます。また、勤勉手当の支給月数について
改正を行うものでございまして、平成２９年度は１２月に０．１月分、平成３０年度から
は６月、１２月にそれぞれ０．０５月分ずつ引き上げるものでございます。
　施行期日は、公布の日から施行し、ただし第３条の規定は、平成３０年４月１日から施
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行する。第１条の規定による改正後の日南町の職員の給与に関する条例の規定は、平成
２９年１２月１日から適用する。ただし、第１条改正後条例及び第２条の規定による改正
後の日南町病院事業職員の給与の種類及び基準に関する条例の施行は、平成２９年４月１
日から適用するということで、さかのぼり等の規定をうたっております。よろしくお願い
いたします。
○議長（村上　正広君）これより本案に対する質疑を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔質疑なし〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　日程第１３、議案第８４号、日南町職員の給与に関する条例及び日南町病院事業職員の
給与の種類及び基準に関する条例の一部改正についての討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第８４号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１４　議案第８５号　から　日程第１７　議案第８８号
○議長（村上　正広君）タブレット１２ページから５４ページ、日程第１４、議案第８５
号、平成２９年度日南町一般会計補正予算（第６号）、日程第１５、議案第８６号、平成
２９年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第３号）、日程第１６、議案第８７号、
平成２９年度日南町介護保険特別会計補正予算（第２号）、日程第１７、議案第８８号、
平成２９年度日南町病院事業会計補正予算（第２号）、以上、平成２９年度補正予算関係
４議案を一括議題といたします。
　各案につき、提案者から提案理由の説明を求めます。
　増原町長。
○町長（増原　　聡君）議案第８５号、平成２９年度日南町一般会計補正予算（第６号）
でございます。
　歳入歳出補正予算でございまして、それぞれ１００万５，０００円を追加するものでご
ざいます。中身といたしましては、全て人事院勧告等による人件費の調整並びに特別会計
への支出でありまして、人件費部分の増額であります。歳入といたしましては、繰越金を
予定しておりまして、各議会等から教育委員会のほうまでのものが全て人事院勧告の人件
費部分でございます。
　続きまして、議案第８６号、平成２９年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第３
号）でございますけども、これも人事院勧告に伴うものでございます。歳入といたしまし
て１２万円を追加いたしまして、歳入は一般会計からの繰入金でございます。歳出は、国
保事業の一般管理事務の人件費部分でございます。
　続きまして、議案第８７号、平成２９年度日南町介護保険特別会計補正予算（第２号）
でございます。これにつきましては、主な歳入歳出の補正はございませんが、歳入歳出の
それぞれ経費の不足分と調整部分で人事院勧告による人件費の調整でございます。
　続きまして、議案第８８号、平成２９年度日南町病院事業会計補正予算（第２号）でご
ざいます。これにつきましても、病院事業会計といたしまして４６万７，０００円のもの
を上げておりまして、歳入といたしましては施設介護サービス費の収益を充てておりまし
て、支出といたしましては給与費の改定を上程するものでございます。それぞれよろしく
お願いいたします。
○議長（村上　正広君）これより各案に対する質疑を許します。
　７番、久代安敏議員。
○議員（７番　久代　安敏君）先ほど可決された職員の給料等、日南町職員と病院職員の
給与の条例が改正されたわけだけども、正職員については給与法で明示されております。
０．１５％の、言えば人勧に基づいて４月に遡及して支払うという予算であります。いわ
ゆる正職員以外の非常勤、嘱託、臨時等の職員については、どのような予算で反映されて
いるのかどうなのか、どういう考え方を持っておられますか。
○議長（村上　正広君）高見総務課長。
○総務課長（高見　正司君）２９年度の予算編成におきまして、これまでの職員の給与の
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アップの人勧の状況であるとか、県の最賃あたりも見据えながら、２９年度に既に単価を
上げさせていただいております。それにつきましては、率としては職員給与の上昇率より
かは高くしております。ただ、制度としてなかなか今回職員は遡及ということがあります
けども、嘱託、臨時職員等につきましては遡及はせずに２９年度の予算措置で上げさせて
いただいております。以上です。
○議長（村上　正広君）７番、久代安敏議員。
○議員（７番　久代　安敏君）いつもこの時期に、人勧によって給与条例等の改正が行わ
れるわけですけども、やはり遡及されないとなれば、来年度のそういう正職員以外の人の
待遇についても、給与の待遇ですよね。実際には６割と４割、正職員が６０％、正職員以
外が４割近い人数で役場の全業務が行われているわけですよ。そういうところから、やっ
ぱり格差を拡大させないような方策を新年度の予算でやっぱりとっていただきたいという
ふうに思いますが、総務課長、どうでしょうか。
○議長（村上　正広君）高見総務課長。
○総務課長（高見　正司君）毎年この件につきましては、報酬審査を含めて検討はしてお
ります。ただ、日南町の職員給与も、人事院勧告であるとか、西部の町村の状況を踏まえ
ながら検討しておる経過もあります。西部の町村の状況も、いろいろ年に１回ずつは調査
はして情報共有はしておりますけども、そういうところも踏まえながら検討はしていきた
いというぐあいに思います。
○議長（村上　正広君）７番、久代安敏議員。
○議員（７番　久代　安敏君）再度申し上げたいと思いますが、国家公務員もそうですけ
ども、大学もそうです。国家公務員、大学、それから教職員、それから地方公務員、非常
にもう嘱託が広がって、再雇用のことも今、大学では問題になっていますし、もちろんや
っぱり基本的な労働時間と待遇ですよね、所得。それがやっぱり保障されていかないと、
本当に働き方改革と今言われていますけども、地方公務員の待遇がやっぱりきちっと保障
されるような、そういうふうなこのたびの補正予算、条例改正も含めて、来年度に反映さ
れるように、日南町だけの問題ではないので、よく県とも検討されながら進めていただき
たいというふうに思いますが、どうでしょうか。
○議長（村上　正広君）増原町長。
○町長（増原　　聡君）言われるとおりでありますけども、日南町の臨時職員さんの日当
としては、県内でも、そして西部の中でもそんなに安くはなくて、ある程度上位のほうに
きております。ただ一つ、ボーナスといいますか賞与については、若干いろいろ格差がご
ざいますので、その辺をにらみながら、やはり日南町で働いていただく皆さんが安心して
働けるようなまた形で、予算編成等でも検討してまいりたいというふうに思っておりま
す。
○議長（村上　正広君）１０番、古都勝人議員。
○議員（10番　古都　勝人君）関連いたしまして、現在のラスパイレスはどれぐらいにな
っておるか教えていただきたいと思います。
○議長（村上　正広君）高見総務課長。
○総務課長（高見　正司君）平成２９年４月のラスは、日南町は９４です。
○議長（村上　正広君）１０番、古都勝人議員。
○議員（10番　古都　勝人君）９４が高いのか低いのかわかりませんが、できるだけ頑張
っておられる方が報われるようにしていただきたい。その関連で、今回も手当について指
定管理職等勤勉手当、いろいろ出ておりましたけれども、いわゆる日南町の管理職の管理
職手当、私は仕事の量、それから努力等見ても、管理職と管理職以外との差が非常に少な
いと。いわゆる管理職手当をもう少し考えるべきではないかと、総合的な収入という問題
もありますけれども、それについての見解を町長に伺います。
○議長（村上　正広君）増原町長。
○町長（増原　　聡君）これは日南町だけの状況ではございませんけども、今、概して管
理職になりたくないという職員が非常に多うございます。議会中継等で四苦八苦してる姿
を見ると、御家族の方々もおまえ、管理職にならんほうがいいなとか、そういう冗談も言
われるような、やはり世の中でありますし、御承知のとおり民間でも管理職になりたくな
いという症候群があります。また、役場でいいますと、例えば一つの例を言いますと、室
長とかになるよりも、逆に言うと平で時間外手当をしっかりもらったほうが給料としては
逆ざやになるというふうなこともありますので、いろんな面でやはり管理職の苦労は今、
古都議員がおっしゃったように、住民の方々も多分テレビを見ておられて、大変だなと、
非常に広範囲な知識も必要でありますし、やはりその辺のところも考えていかないと、
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今、例えば管理職の中でも、例えば室長と課長の差っていうのはほとんどないという状況
でありますので、その辺はまた議会でも御理解がいただけるならば、住民の方々との御理
解が当然一番必要でございますけども、その辺があればまた見直していく必要もあるかな
と思っております。
　また、３月ぐらいには、１月かどこかでは旅費等も、今、議員の皆さんも出張されたり
するわけですけども、今、東京等に出張するとホテル代のほうが非常に上がっておりまし
て、なかなか逆ざやになったりするというふうなこともありますので、やはり時代とニー
ズというふうなこととあわせた見直しをしていかないと、かつては課長になりたいとかと
いうふうなこともあったと思うんですけども、最近はどうもそうではございませんので、
その辺も見直してまいりたいというふうに思っております。
○議長（村上　正広君）１０番、古都勝人議員。
○議員（10番　古都　勝人君）お考えを聞いたわけでございますけども、かつては９号線
沿いの町村はもう課長になる人がいないといううわさを聞いておりましたが、だんだんに
そういう実態が本町にも来ておるんではないかと思うわけですが、町長においては、他の
いわゆる西部町村会等の立場もありますので、足並みをそろえるという観点で近隣の町村
とともにそういった実態を把握されまして、いわゆる仕事に合った報酬が届くようにぜひ
お願いしたいと思いますが、そこら辺はどうでしょうか。
○議長（村上　正広君）増原町長。
○町長（増原　　聡君）大体それは各ところで合わせておりますけど、ところによっては
パーセンテージにしてるところもあるわけで、給料に対して例えば８％とかいうふうな考
え方もあるわけで、いろんな形があるというふうに思っておりますけども、今言われたよ
うに、足並みをそろえたり県下の状況も踏まえたりしながら考えていきたいというふうに
思っております。
○議長（村上　正広君）以上で質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　討論、採決は議案ごとにこれを行います。
　日程第１４、議案第８５号、平成２９年度日南町一般会計補正予算（第６号）の討論を
許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第８５号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第１５、議案第８６号、平成２９年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第３
号）の討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第８６号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第１６、議案第８７号、平成２９年度日南町介護保険特別会計補正予算（第２号）
の討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第８７号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第１７、議案第８８号、平成２９年度日南町病院事業会計補正予算（第２号）の討
論を許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
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○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第８８号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１８　議員派遣の件
○議長（村上　正広君）日程第１８、議員派遣の件を議題といたします。
　今後予定されております議員派遣の件については、タブレット５５ページのとおりであ
ります。
　お諮りいたします。議員派遣について御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、議員派遣の件は、別紙のとおり
決定をいたしました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１９　委員会の閉会中の継続調査について
○議長（村上　正広君）日程第１９、委員会の閉会中の継続調査について議題といたしま
す。
　委員会の閉会中の継続調査については、タブレット５６ページの申出書記載のとおり、
議会運営委員会、総務教育常任委員会、経済福祉常任委員会、議会広報常任委員会、中心
地域整備に関する調査特別委員会、以上、それぞれの委員長から、次期定例会が招集され
るまでの間、閉会中の継続調査の申し出がありました。
　お諮りいたします。各委員長の申出書のとおり、閉会中の継続調査に付することに御異
議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、委員長の申し出のとおり、閉会
中の継続調査に付することに決定をいたしました。
　　　　─────────────・───・─────────────
○議長（村上　正広君）ここで、町長から発言が求められていますので、これを許しま
す。
　増原町長。
○町長（増原　　聡君）５日間の１２月定例会もきょうが最終日ということでございま
す。余すところ平成２９年もあと２週間ほどになりました。振り返ってみまして、議長さ
んの挨拶にもありましたように、皆様方の一般質問の中にもありましたように、幸いにも
日南町では大きな災害もなくて、割と平穏な１年だったというふうに思っております。ま
だこれから先もわかりませんけども、ちょうどきのう、除雪の車が私の家を通りました。
ブログにも書きましたけども、その時間が午前３時半でした。それで目が覚めたわけであ
りますけども、その除雪をされた方というのは、多分２時ぐらいには既に起きて除雪の準
備をされたんではないかなというふうに思いました。７時半にちょうど国道を通りました
ら、多里のほう、県境でしたので、雪がかいてありましたけど、両側が既にかいてありま
した。国道のほうも、多分７時ぐらいには除雪が済んだんではないのかなというふうに思
っております。これから冬期間を迎えて、本当にさまざまな方々がそのように安心安全な
交通体系のために一生懸命働いていただく。確かに仕事ではありますけども、仕事とはい
え、そういうふうな作業をしっかりしていただける町というのは、やはりいい町だなとい
うふうなことを、きのう非常に感じた次第であります。その次には４時には新聞配達がさ
れました。その中で、いろんな方々が早朝から働かれてる、そういう中で我々はしっかり
頑張らないといけないというふうに思っております。
　今回の議会では、病院の基金の条例も出させていただきました。地域を守るというのは
防災、そして先ほど言いますような交通体系、そして医療、福祉がほぼほとんどだろうと
いうふうに思っております。我々行政というのは、その中のほんの一部分だというふうに
思っております。それぞれがスクラムを組んでしっかりやることが町の安全安心、そして
この町に住み続けることができるというふうに思っております。私自身も３月で任期満了
を迎えるわけでありますけども、この議会でも申し上げましたように、３期目へ向けての
方針も述べさせていただきました。また、議員各位からも、町民の皆様からも叱咤激励を
いただいて、また一生懸命頑張りたいなと自分自身では思っております。やはり先ほど申
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しましたような町を続けることを、ぜひとも町民の皆様と、そして議員の皆様一緒になっ
て一丸となって、一つの町を残していく、つなげていく、我々の一生というのは本当に短
い、日南町という歴史の中では本当に短い部分だというふうには思っておりますけども、
ぜひそのつなげるということを前から申しておりますけども、何年か知りませんけども、
それだけのつなげることを一生懸命頑張りたいというふうに思いまして、年末の挨拶とさ
せていただきます。
　議員各位におかれましても、また町民の皆さんにおかれましても、輝かしい新年を迎え
られますよう御祈念を申し上げまして、１２月議会最後の挨拶とさせていただきます。い
ろいろお世話になりました。
　　　　─────────────・───・─────────────
○議長（村上　正広君）お諮りいたします。今期定例会に付議された案件は、以上をもっ
て全て議了いたしました。これをもって会議を閉じ、今期定例会を閉会といたしたいと思
いますが、これに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、平成２９年第７回日南町議会定
例会の会議を閉じ、閉会といたします。
　　　　　　　　　　　　　　午前９時３６分閉会
　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　　　議長挨拶
○議長（村上　正広君）閉会に当たり、一言御挨拶を申し上げます。
　ことしも残すところ半月余りとなりました。今期定例会は１１日から本日まで５日間と
非常に短い期間でありましたが、８名の議員からの一般質問や提案のありました条例の改
正、補正予算等、重要案件について終始熱心に御審議をいただき、全議案議了いただきま
したことに厚くお礼を申し上げます。
　ことし１年を振り返りますと、大雪に始まり、常任委員会での日野県土整備局への河床
掘削要望を初め、中心地域特別委員会での道の駅を中心にの調査、社会体育館建てかえの
調査、議会報告会の対応等多岐にわたり、調査、検討をいただきました。国に目を向ける
と、大相撲で１４年ぶり日本人横綱、稀勢の里の誕生、また日馬富士の力士への暴行事
件、森友・加計問題、九州北部豪雨や台風により多くの犠牲者が発生をしました。また、
将棋で中学生棋士、藤井４段の新人２９連勝、桐生選手が陸上１００メートルで日本人初
となる９秒９８で走りました。７月に実施された都議会議員選挙で、都民ファーストの会
が圧倒的勝利をおさめ、余勢を駆って希望の党として１０月衆議院議員の選挙に臨みまし
たが、党首のさらさら、排除等、不穏当な発言により自公政権のアシストにしかならず、
安倍一強時代の継続が選択をされました。皇室典範の改正により、天皇陛下の退位が平成
３１年４月３０日で決定し、憲法改正の議論が自民党内で始まりました。憲法９条を初
め、自衛隊の明記、合区の解消等が議論の対象となっています。ことしをあらわす１文字
に「北」が選ばれました。北朝鮮による大陸間弾道ミサイル発射が数回にわたり実施さ
れ、木造船での日本近海での不法操業の果て、多くの船が漂着し、国民の不安材料となっ
ています。このことが多くの要因であったと思われます。
　先ほど町長からもありましたけれども、増原町長２期目も残すところ３カ月余りとなり
ました。９月議会で３期目のチャレンジを表明されました。しっかりと町民の皆様方の御
意見を聞く機会を捉まえていただき、３期目に向けて町民目線に沿った町政運営をお願い
したいと思います。また、このとき同時に議会議員の補欠選挙がありますので、また１２
人で議会活動ができるものと思っております。
　ことしの冬は一足早く、銀世界の中での年末年始を迎えそうであります。寒さが一段と
厳しくなりますが、体調管理には十分注意をされ、よいお正月をお迎えいただきたいと思
います。議員諸兄の格段の御協力に感謝を申し上げ、平成２９年１２月議会を閉じます。
お疲れさまでございました。
　　　　───────────────────────────────
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